

Lenzerheide, le 28 octobre 2021

Assemblée annuelle de la CDEP à Lenzerheide dans le canton des Grisons: Engagement à renforcer les instruments économiques éprouvés

La Conférence des chefs des départements cantonaux de l'économie publique CDEP a tenu sa 77^{ème} assemblée annuelle les 27 et 28 octobre à Lenzerheide. Elle s'est exprimée en faveur du renforcement des instruments de soutien éprouvés pour accompagner la reprise des secteurs économiques particulièrement touchés par la crise du coronavirus.

En accord avec les prévisions les plus récentes de la Confédération, les directrices et directeurs cantonaux de l'économie publique s'attendent à une évolution économique généralement positive. L'économie globale et le marché du travail reprennent en partie plus rapidement que prévu. Le scénario de la reprise espéré s'est ainsi confirmé. Cependant, il existe des différences dans le développement selon les cantons et les secteurs. La situation reste tendue dans les secteurs liés au tourisme, notamment. La demande internationale, en particulier celle des touristes en provenance des marchés lointains, restera sans doute nettement inférieure au niveau de 2019 et cela jusqu'en 2022 au moins. Dans l'ensemble, la pression de s'adapter a augmenté pour certaines entreprises. En même temps, il est nécessaire d'améliorer en permanence les conditions-cadres économiques sur un large front, de manière à renforcer la compétitivité de la place économique suisse.

Améliorer les conditions-cadres et surveiller la poursuite du développement économique

En présence du vice-directeur du SECO, Eric Scheidegger, du chef de la Direction du travail, Boris Zürcher, et du chef du ressort de la politique du tourisme, Richard Kämpf, les membres de la CDEP ont échangé leurs points de vue sur la mise en œuvre des mesures de soutien économique en général et celles dans le domaine du marché du travail et du tourisme en particulier, et ont fait part de leurs préoccupations et attentes. Le professeur Rafael Lalive de l'Université de Lausanne a présenté les défis du marché du travail de demain. Au cours de la discussion, la position officielle des cantons a été réaffirmée, à savoir qu'ils soutiennent la stratégie de transition économique du Conseil fédéral. Il s'agit non seulement de retourner aux instruments ordinaires de soutien de la politique économique, mais aussi de soutenir les secteurs touchés en renforçant les mesures de soutien existantes, comme le programme de relance du tourisme. Parallèlement, la situation économique continuera d'être suivie conjointement par la Confédération et les cantons afin de pouvoir présenter rapidement des solutions appropriées en fonction de l'évolution de la situation pandémique. En outre, les chefs des départements cantonaux de l'économie publique estiment qu'il est essentiel que la revitalisation de l'économie passe par une amélioration des conditions-cadres économiques. Il s'agit, entre autres, de garantir l'accès au marché intérieur européen et de mettre en œuvre la réforme fiscale de l'OCDE d'une manière favorable aux entreprises.

Les directrices et directeurs cantonaux de l'économie ont été reçus à Lenzerheide par l'hôte, le conseiller d'Etat Marcus Caduff. Les membres de la CDEP ont pu échanger sur place sur les défis et les perspectives d'avenir du tourisme suisse. En présence de biathlètes de haut niveau, ils ont également visité un lieu phare des sports d'hiver, l'arène de biathlon de la commune de Lantsch/Lenz.

Complément d'information :

- Urban Camenzind (UR), conseiller d'État, président CDEP, 079 515 03 00
- Matthias Schnyder, secrétaire général CDEP, 079 349 50 38

Annexe: Photo membres CDEP à Lenzerheide